



Presentación

Como en ocasión de la publicación de cada número, se renueva con este una vez más la gran satisfacción que nos produce poder poner a disposición de los lectores un nuevo fascículo del *Anuario del Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti”*, en este caso, el 22(1). Abrimos así un nuevo volumen de esta revista, el tercero en aparecer en el nuevo formato desdoblado en dos números.

En los últimos meses se produjo un importante cambio en la conformación del equipo editorial del *Anuario*. Tras haber colaborado por muchos años como secretario de redacción, finalmente ha dejado esa posición el Dr. Franco Reyna. Su compromiso y dedicación fueron claves para que el *Anuario* tuviera continuidad en los últimos años y para que pudiera llevarse a cabo de forma exitosa la transición de revista en papel a revista electrónica. Vaya desde aquí un sincero agradecimiento por su valiosísimo aporte. La secretaría del *Anuario* será asumida por la Lic. Aldana de la Vega, una joven investigadora de nuestra institución que está llevando a cabo un proceso de capacitación a tales efectos.

Los cambios en el equipo editorial no significan, cabe destacarlo, ninguna modificación en los objetivos de esta revista, definidos claramente por sus fundadores y mantenidos durante ya más de dos décadas de trayectoria. Como hemos tenido oportunidad de repetir en presentaciones anteriores, el *Anuario* se concibe como una publicación plural, abierta a todas las áreas, especializaciones y perspectivas dentro del campo histórico. Sus únicos criterios a la hora de aceptar publicaciones son la calidad académica y la rigurosidad científica, que son determinadas exclusivamente mediante el recurso a evaluaciones anónimas llevadas a cabo por pares expertos. La revista no pretende así más que plasmar en una publicación los principios de pluralidad y compromiso con el conocimiento que impulsan al Centro de Estudios Históricos desde su misma creación hace 44 años bajo el liderazgo del Prof. Carlos Segreti.

Este primer número de nuestro volumen 22 incluye cuatro contribuciones que, como es norma en nuestro *Anuario*, reflejan la enorme amplitud de nuestra disciplina. El trabajo de Mariano Troiano ofrece una erudita investigación sobre algunos aspectos específicos del pensamiento teológico de los antiguos gnósticos, una corriente religiosa que en los primeros siglos de nuestra era combinó ideas y

creencias del judaísmo, el cristianismo y la filosofía antigua en una amalgama creativa y original. Dayron Oliva Hernández ofrece, por su parte, un rico análisis del debate en la Cuba de finales del siglo XIX sobre el “problema negro” y también de las formas en que la inmigración se concebía desde el discurso científico de la época como una forma de solucionarlo. El importante trabajo de Lisandro Gallucci rescata la figura del intelectual Ángel F. Ávalos y analiza en detalle su papel en la discusión sobre la provincialización del Territorio Nacional de La Pampa en la Argentina del primer centenario. Por último, el artículo de Ignacio Rossi lleva a cabo un original análisis de los debates económicos en el marco del Club de Cultura Socialista en Argentina durante los años de la convertibilidad en la década del 90, poniendo el énfasis en la perspectiva de los intelectuales de izquierda durante el período. Este número se completa con tres profundas reseñas de libros de temática muy variada.

Antes de finalizar esta breve presentación, es necesario cumplir con el agradable deber de agradecer a todos aquellos que colaboraron para que su aparición fuera posible. En primer lugar, debo mencionar al personal de la Oficina de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Córdoba, que, como siempre, nos ha brindado su asistencia en todo lo relacionado con el uso del Portal de Revistas de esa universidad. En segundo lugar, debo destacar tanto a los investigadores que nos confiaron sus manuscritos para ser publicados, como también, y muy especialmente, a los colegas expertos que dedicaron parte de su valioso tiempo para evaluarlos. Sus aportes son el verdadero centro de nuestro trabajo.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini
Director